
１．会場でいただいたご意見

No 内容 会場

1 委員会ごとの報告について資料をつけてほしい。 はまなす館

2 文教厚生常任委員会の報告のなかの、RST/ICTの意味について。 はまなす館

3
産業建設常任委員会の報告に対し、浜の駅磯部水産加工施設、道の駅の観光トライ

アングル事業を進めてほしい。もっと3事業所の利益追求をするべきである。
はまなす館

4 市道のマンホールの凹凸を修正してほしい。（㈱小野中村の前） はまなす館

5 隣の土地の雑草を除去してもらうにはどうしたらいいか。 はまなす館

6 防災備蓄倉庫にある消防団の慰霊碑の修繕を急ぐべきではないか。 はまなす館

7 地域内の工事に関する情報の市民への周知を徹底してほしい。 はまなす館

8 愛宕山神社（史跡）の整備を市で検討してほしい。 はまなす館

9 消防団の士気をより高めるための対策を打ってほしい。 はまなす館

10
図書館において、席での水分補給を認めたり、雑音を抑えるなどの環境改善をして

ほしい。
はまなす館

11 百尺観音の修繕について支援できないか。 はまなす館

12
ふるさと納税に関して、相馬市への寄付による収入額と、市外への寄付による控除

額の状況はどうなっているのか。
はまなす館

13
ひまわり会による高齢者へのサービス事業を全地域が平等になるよう推進してほし

い。
はまなす館

14 子ども食堂を作るにあたり市の支援が欲しい。 はまなす館

15 子育てサロン等の市民活動に対し広報等の支援をしてほしい。 はまなす館

16  ICTの活用やRST事業を実践しているが、今後の学力向上につながるのか。 山上公民館

17 ICT教育（タブレット端末活用）は国の方針なのか。 山上公民館

18 タブレット端末が破損した場合、修理の対応はどのようになっているのか。 山上公民館

19 道の駅そうまがリニューアルオープンしたが、もっと魅力ある施設にして欲しい。 山上公民館

20 観光客をもっと多く呼べるよう力を入れて欲しい。 山上公民館

21
有害鳥獣の被害について、大型獣による被害が多い為、メッシュ柵で対策したいが

補助金についてどうなっているのか。
山上公民館

22 相馬市で子供を産める環境を整備して欲しい。状況はどうなっているのか。 山上公民館
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23
企業誘致を行うことで若い世代の働く場所の確保ができると考えるが、相馬市の企

業誘致の状況はどうなっているのか。
山上公民館

24 粟津地内の市道209号線を早期整備して欲しい。 山上公民館

25 厚生労働省の屋外マスク着用を外す案内を発信して欲しい。 山上公民館

26
山上小学校の児童数が少なくなってきている。スクールバスの運用等を行えば状況

が変わるのではないか。検討してほしい。
山上公民館

27
坪田、今田の土取場に現在、宇多川、小泉川の河川工事の堆積土砂が約２０万立米

あり運搬に２０２４年までかかる。土砂を運ぶトラックの通行も多くなっている。
山上公民館

28
3月16日発生の福島県沖地震の災害廃棄物の受入期間が短かったのではないか。特に

高齢者が困っている方が多かった。
山上公民館

29
地震被害に対して、金銭的な支援だけでなく、精神的にも相談できる場所の発信も

もっとすべきではないか。
山上公民館

30
新型コロナウイルス接種の有無は個人の意見を尊重すべきだが、接種するようにと

言い過ぎではないか。打たない事で、いじめに繋がらないようにすべき。
山上公民館

31
引きこもりの子供達がどの程度いるのか。フリースクールの開設を計画している。

その際にフリースクールへ通う事で学校の出席扱いなど検討してほしい。
山上公民館

32 子ども食堂を行う計画をしている。相馬市にも必要である。 山上公民館

33
議会報告会において、議会での決定事項だけの報告だけでなく、それに対して議会

でどのような意見や協議があったのか知らせて欲しかった。
山上公民館

34
相馬市の子供達の学力が低いと聞いているが、学力向上へ向けて、どの様にリー

ディングスキルテスト及びICT機器を活用しているのか。
東部公民館

35
和田観光いちご園との連携や街中の活性化をどのように考えているのか。

東部公民館

36 新型コロナウイルスの市内感染者において重症者はいるのか。 東部公民館

37
コロナ禍により街中に人が出てこない。このことについてどのように考えているの

か。
東部公民館

38

多くの世帯で構成されている共同墓地が地震によって擁壁などが破壊され、2,000万

円もの費用がかかる。他自治体では復旧補助金を拠出しているところがあるそうだ

が何とかならないものか。

東部公民館

39

議会報告会というネーミングでは人が聞きに行きたいと思わない。また、資料で数

字や事業の報告をされてもわからない。議会報告会のあり方に関して工夫が必要で

はないか。

東部公民館

40
和田いちご園前の市道においてトラック等の大型車両が通行すると道路の段差等で

大きな音が発生している。何とかならないものか。
東部公民館



２．今後、市議会に対してどのようなことを求めますか。

No 内容 会場

1
市民の生の声、大きな声として上げられないものを拾い、市につなぎ、市と市民が

対話をできる時間、機会をいただけたらありがたい。
はまなす館

2
市民に対してもっと議会の開催中傍聴するよう啓発して市民だよりや議会報告会で周

知してもらいたい。
はまなす館

3
大変参考となりました。今回も少数ですが、もっと多くの人が参加されるよう、議

員の皆様の努力がほしい。
はまなす館

4 とても勉強になりました。もっとこのような機会を増やしてほしい。 はまなす館

5
今回話題に出たことで、市ホームページなどでボランティア団体一覧表を探せる

ページを出してほしい。
はまなす館

6 防災スピーカーが駅周辺等で全く聞こえないので、設置を工夫してほしい。 はまなす館

7 若い人が住みやすいように若い人の働く場を作ってほしい。 はまなす館

8 議会報告会は年２回以上必要。 はまなす館

9 時間が足りないので時間配分を一考してください。 はまなす館

10 市民が自主的に行っているボランティア活動等の伝言板等を設置してほしい。 はまなす館

11 午後６時からやってほしい。 山上公民館

12 もう少し市民懇談会の時間を取ってほしい。 山上公民館

13 議会だよりも見やすくなり、ＹｏｕＴｕｂｅも活用され、良いと思います。 山上公民館

14 市道粟津線の早急な着工をお願いします。 山上公民館

15 年代別の質問会があってもいい。 山上公民館

16 若い人（子育て世代）の意見を聞く機会があるといい。 山上公民館

17 年代別に意見を言える場があるといい。 山上公民館

18 年配の人がいると意見が言いにくい。 山上公民館

19

せっかく上げられた市民の声に対して、なぜそう考えたんだろうとか、どんな気持ち

を持っているのか等、知ろうとする、寄り添う姿勢をこれからも続けていっていた

だきたいです。今日はありがとうございました。

山上公民館

20 山上小学校の人数の増加、通学に対してのミニバスの導入。 山上公民館

21 定期的な意見交換の場を設けてほしい。 山上公民館

議会報告会に参加された方へのアンケート「今後、市議会に対してどのようなことを求めますか」に記載い

ただいたご意見をご紹介いたします。


